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 FECHA: JULIO 25 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “4 muertes sorpresivas” 

 “Supervisa DIF albergues en Hidalgo: Olvera” 

 “Pide Olvera a ediles más transparencia” 

 “Proyecto de refinería sigue vivo: FOR” 

 
“Albergues, bajo vigilancia: FOR” 

 
¡Niega fracaso!” 

 
“Destino Seguro cumple las expectativas: EGS” 

 “ADEUDOS HASTA POR 200 MIL PESOS” 

 “Requiere Coparmex participación social” 

 
“Van por ajuste a contratos de Pemex y CFE” 

 
“Supeditan rescate a ajustar contrato” 

 “Piden tocar gremios de Pemex y de CFE” 

 “Baja FMI a 2.4% su cálculo de crecimiento para México” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Pide Trejo evitar ruptura panalista: Ante la ruptura en el grupo parlamentario de Nueva Alianza en el Congreso 
de Hidalgo, el nuevo coordinador de bancada panalista, Víctor Trejo Carpio, pidió a sus compañeros diputados madurez 
política ante una eventual salida de la fracción y su declaración como legisladores independientes. El miércoles, la dirigencia 
del Panal hizo público el cambio de María Eugenia Muñoz Espinoza al frente de los legisladores neoaliancistas por Trejo. Estos 
diputados se distanciaron a raíz de los malos manejos de las cuentas de la Sección VX del Sindicato Nacional Trabajadores de 
la Educación (SNTE). Entrevistada por separado, la legisladora (quien es cercana a la exlideresa del SNTE Mirna García López, 
acusada de desviar 215 millones de pesos del magisterio) aseguró que oficialmente ella seguía siendo la coordinadora de la 
fracción. Hasta el momento, señaló, la dirigencia del partido estatal no le ha notificado el cambio. “Tan es así que (ayer) 
acompañé al gobernador a la sala del pleno como integrante de la Junta de Gobierno del Congreso”, señaló. Además, 
descartó que este “enroque” se deba a la auditoría que se realiza a la Secretaría de Finanzas de la Sección XV, misma que 
Muñoz encabeza. Trejo había asegurado que se han detectado 215 millones de pesos desviados del magisterio. Trejo Carpio –
quien es gente cercana al líder magisterial Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo– aclaró que él no buscó que quitarle la 
coordinación a Muñoz. “Fue una decisión a través del comité de mi partido a nivel nacional”. El legislador agregó que como 
nuevo coordinador buscará fortalecer el diálogo con los otros diputados de la fracción panalista. (José Antonio Alcaraz, 
página 06) 
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Crónica-Reiteran tricolores respaldo a mujeres: Va “con todo” el PRI por las mujeres, señaló la dirigencia estatal del 
organismo político al reiterar su compromiso con este sector para impulsar nuevos cuadros que se conviertan en gestores que 
atiendan las necesidades de la población, del campo y la educación; en el marco de la toma de protesta de la nueva 
dirigencia en Apan, que encabeza Gilmart Tapia, presidente, y Juana de Santiago, secretaria general. La mejor muestra de 
que el partido está vivo y fuerte es su militancia, que tiene convicción de servir a la gente. También hizo público su 
reconocimiento a Jorge Cruz Olvera, ex presidente del priismo local, para quien las puertas del Revolucionario Institucional 
permanecen abiertas pues demostró lealtad y compromiso. Durante la celebración priista por el relevo de la dirigencia 
municipal, la diputada local por la región, Gloria Hernández, expresó su beneplácito por ser testigo del trabajo eficiente que 
emprenden jóvenes y adultos mayores, a favor de este instituto político y los habitantes de Apan, por lo que invitó a 
continuar por ese mismo camino ya que consideró que el PRI no le puede fallar a Enrique Peña Nieto, presidente de México, 
porque es un hombre que lucha por mover y transformar al país. (Alberto Quintana, página 08) 
Milenio-Impulsan participación de la mujer en la política: (Redacción, página 12) 
El Reloj-Impulsa Revolucionario Institucional participación de las mujeres: (Yina Bautista, página 05) 
Síntesis-Va el PRI con todo a favor de las mujeres: Ricardo Crespo: (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-PRI impulse la participación de las mujeres en la política: (Redacción, página 04) 
El Independiente-No me invitaron a cambio de coordinador: Muñoz Espinoza: Durante la sesión de ayer, la 
diputada Eugenia Muñoz Espinoza aseguró que aún era la coordinadora de la fracción parlamentaria de Nueva Alianza y 
agregó que no fue invitada al nombramiento de Víctor Trejo Carpio como líder de la bancada. En breve entrevista al finalizar 
sesión del Congreso local donde fue entregada la medalla Don Miguel Hidalgo y Costilla, dijo que en la ceremonia fue 
considera como líder de los tres legisladores panalistas. Sin detener su paso y luego de pedir asimilar la noticia ya que 
solamente la leyó, Muñoz Espinoza dijo que dialogará con el delegado especial del partido Francisco Santillán, quien en 
anterior conferencia declaró que la diputada asumió con madurez el cambio de estafeta. ¿Se declarará independiente? “No 
estoy pensando en eso, no ponga palabras en mi boca.” ¿El cambio está relacionado con la auditoría a la sección 15 del 
SNTE? “No lo creo, no hay que revolver las cosas.” Es cuestión de tiempo Entrevistado por separado, el diputado Trejo Carpio 
apuntó que su nombramiento como coordinador de la bancada debe correr proceso administrativo, luego que la dirigencia de 
Nueva Alianza notificó al Congreso local. Al esperar madurez política a sus compañeros, confió en que los legisladores Muñoz 
Espinoza, Dolores López Guzmán y Sandra Hernández Barrera no lo dejen solo al declararse independientes. Agregó que 
dialogará con los tres diputados. Descartó que su nombramiento como coordinador de la bancada y anteriormente su ascenso 
a la presidencia de la comisión de educación del Congreso obedezca a que se portara bien con gobierno del estado. “La vida 
política así es. Hay encuentros y desencuentros pero lo más importante son los consensos y construir.” (Víctor Valera, 
página 05) 
 
Milenio-Coradalia, sin aviso de destitución de bancada: (Alejandro Reyes, página 12) 
El Reloj-Pide tiempo diputada involucrada en desfalco al magisterio: (Verónica Ángeles, página 05) 
El Reloj-¿CORADALIA Muñoz DEJARÁ el PANAL?: (Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Entregan parque vehicular a Radio y Televisión de Hidalgo: El gobernador Francisco Olvera Ruiz entregó 
parque vehicular a personal que labora en el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo. Ante reporteros, camarógrafos, 
ingenieros y administrativos, el mandatario consideró que el sistema es una herramienta indispensable para dar a conocer las 
acciones gubernamentales. El gobernador mencionó que es importante contar con una programación “de alto contenido 
cultural, un espacio en el que se den a conocer los valores locales, las tradiciones”, informó la administración estatal en un 
comunicado. Asimismo, señaló que con estas acciones Hidalgo se alinea a las expectativas del gobierno federal. “Sólo así la 
sociedad atestiguará las acciones del gobierno”, dijo. El sistema de radio y TV oficial de gobierno hidalguense recibió siete 
vehículos. “Las unidades fortalecerán los trabajos en las áreas de noticias, radio, televisión, ingeniería y administración”. 
Dentro de los vehículos se encuentra una unidad móvil que cuenta con tecnología avanzada, lo que permitirá la migración al 
formato HD, además de contar con una mayor cobertura en las producciones regionales, mismas que llegan a Estados Unidos 
a través de México TV y Mexicanal. Además, gracias a la instalación de un transmisor digital, la frecuencia de la estación 98.3 
FM en Tula llegará a 14 municipios más del suroeste de la entidad, así como parte del Estado de México y Querétaro. 
(Redacción, página 04) 
El Independiente-Entregan parque vehicular a Radio y Televisión de Hidalgo: (Gerardo Neria, página 03) 
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Síntesis-Entrega FOR 7 unidades para SRyTVH: (Redacción, página 02) 

Criterio-Se acerca fecha para desafuero: Podría ser la próxima semana cuando el Congreso de Hidalgo se erija como 
gran jurado, en una sesión secreta, para determinar el desafuero de la regidora de Molango de Escamilla Luciana Hernández 
Aniceto, quien es acusada de lanzar ácido clorhídrico a tres personas. Así lo confirmó Humberto Alejandro Lugo Guerrero, 
presidente de la Comisión Instructora. Este día concluye el proceso de alegatos, en el que ambas partes hacen sus últimas 
observaciones en torno al caso. Por ello, a partir del lunes dicha comisión sesionará y emitirá sus conclusiones para presentar 
al pleno del Congreso de Hidalgo la investigación del caso. Los legisladores votarán a favor o en contra del desafuero de la 
asambleísta. “Estamos trabajando ya en la evaluación de toda la documentación a fin de establecer todas nuestras 
conclusiones para que se puedan presentar a la directiva y se diga cuándo es la sesión; queremos tener las condiciones para 
presentarlo antes del 31 de junio, (día en) que termina el periodo ordinario”, declaró el diputado local. (José Antonio 
Alcaraz, página 06) 
Crónica-Aceleran proceso de desafuero contra la funcionaria agresora: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Resolverían desafuero contra regidora la próxima semana: (Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Próxima SEMANA deciden SUERTE de la REGIDORA: (Redacción, Ojo: Política) 
Criterio-Otorgan medalla Miguel Hidalgo a Estela Bulos: El gobernador Francisco Olvera Ruíz junto con diputados 
locales entregaron la medalla post mortem Don Miguel Hidalgo y Costilla a la luchadora social Juana Estela Bulos Nicolás, 
quien se caracterizó por su trabajo en pro de la reinserción social y la defensa de los derechos de personas con discapacidad, 
niños y mujeres. En total fueron 41 años los que está reconocida hidalguense entregó para el trabajo social, el cual comenzó 
en el Centro de Reinserción Social de su lugar de origen, Actopan, y siguió en los centros de readaptación social de Pachuca, 
Tulancingo, Ixmiquilpan y Tula. En su intervención, Olvera Ruiz señaló que esta distinción sirve para inspirar a los 
hidalguenses a brindarse para crear un estado mejor. El galardón fue entregado a su familiar Arturo Bulos Nicolás, quien 
destacó que “Le preocupaba las causas del delito y sus consecuencias, lo consideraba todo un conflicto social por el daño que 
se causaba las víctimas, a sus autores, pero sobre todo a las familias de ambos”. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Milenio-Reconocen trayectoria de Juana Estela Bulos Nicolás: (Alejandro Reyes, página 06) 
Crónica-Reconoce Congreso a luchadora social Estela Bulos, con medalla: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Entregan medalla post mórtem a Juana Estela Bulos Nicolás: (Redacción, página 05) 
El Reloj-Entregan medalla Post Mortem “Don Miguel Hidalgo y Costilla”: (Verónica Ángeles, página 03 
El Sol de Hidalgo-ESTELITA Bulos, EJEMPLO de SOLIDARIDAD: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Entregan presea post mortem a Juana Estela Bulos Nicolás: (Natalia López Pazarán, página 03A) 
Síntesis-Reconocen la labor de Juana Estela Bulos Nicolás: (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-Juana Estela Bulos ejemplo de lucha y legado de esfuerzo: JFOR: (Redacción, página 05) 
Crónica-Inicia Contraloría proceso contra incumplidos, confirma su titular: Inició la Secretaría de la Contraloría 
estatal tres procedimientos administrativos contra igual número de funcionarios del gobierno, por no entregar en tiempo y 
forma su declaración patrimonial, de acuerdo con la Ley de Servidores Públicos, confirmó la titular del organismo, Flor de 
María López González. Especificó que la dependencia tiene un año para resolver este procedimiento, una vez concluido 
determinará cuál es la solución a este asunto. Además la destitución de un empleado de la Secretaría de Educación Pública 
del estado (SEPH), por la mala ejecución de una obra, cuyo monto asciende a 1 millón 180 mil pesos, que ahora deberá 
pagar. Este acuerdo se concluyó luego de terminar con el procedimiento en el cual se involucró a un servidor público, es 
importante destacar que esta persona fue separada de su responsabilidad, pero tendrá que pagar estos recursos económicos 
al doble. Respecto a las observaciones del gobierno estatal por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), éstas 
disminuyeron hasta en un 50 por ciento, en comparación con los años anteriores. López González expuso que los mecanismos 
implementados por parte del mandatario Francisco Olvera Ruiz en la Secretaría de la Contraloría generan este tipo de 
resultados. De ahí la importancia que los servidores públicos del gobierno estatal y de los 84 municipios solventen las 
observaciones de obras, acciones y proyectos presentadas por parte de las autoridades federales. (Alberto Quintana, 
página 04) 
Crónica-Sigue vivo proyecto de refinería para Hidalgo, indica gobernador: Cuando se concrete la aprobación de la 
reforma energética por parte del Congreso de la Unión habrá la posibilidad que capitales puedan invertir en la refinería 
Bicentenario, afirmó el gobernador Francisco Olvera. Luego entregar la medalla “Miguel Hidalgo” en el Congreso local el 
mandatario afirmó que el proyecto de esta  infraestructura sigue vivo y con proyección en la entidad. Aclaró que a la fecha no 
hay una posición negativa, la Presidencia de la República y Petróleos Mexicanos (Pemex) han señalado que cuando concreten 
la reforma energética se podrán tener inversiones. Por tanto el gobierno de Hidalgo no ha abordado el tema con la 
federación, “tenemos conocimiento que la construcción del aeropuerto se aleja cada vez más, por ello se planteó la ayuda con 
infraestructura para que puedan detonarse otras regiones en proyectos de inversión”. Agregó que la construcción del 
aeropuerto no era un objetivo, sino tener proyectos de desarrollo que generen empleos, darle fisonomía a la entidad y esto se 
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logrará con el apoyo del gobierno federal. Respecto a que Tepatitlán, San Bartolo Tutotepec y Emiliano Zapata no han 
entregado sus informes trimestrales a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) el gobernador calificó como un 
asunto delicado. Consideró que por estos tres municipios, de los 84,  puede tener una mala calificación el estado, al 
considerarlo como  opacidad para el resto de la entidad. Ante esta situación se trabaja con la Secretaría de la Contraloría 
estatal, para coadyuvar para que las presidencias municipales cubran de forma oportuna las observaciones. Recordó que a 
final de año es cuando los presidentes municipales señalan que hay persecución política, por las observaciones que les hace 
el organismo estatal para que informen de la transparencia de los recursos públicos. (Alberto Quintana, página 08) 
Plaza Juárez-Proyecto de refinería sigue vivo: FOR: (Natalia López Pazarán, página 03A) 
El Independiente-Delicado, retraso fiscal de municipios: Olvera: Francisco Olvera Ruiz lamentó que Tepetitlán, 
Emiliano Zapata y San Bartolo Tutotepec omitieran por segundo trimestre consecutivo la entrega de sus informes financieros 
a la ASEH, lo que afecta la imagen del estado en materia de transparencia. Consideró delicado el retraso, porque al final del 
ejercicio fiscal cuando vienen las revisiones a las cuentas públicas “se consideran como persecuciones políticas, y para nada 
es así, al contrario, el gobierno brinda facilidades para realizar la comprobación correspondiente. “Esto es delicado porque por 
tres municipios puede haber una mala calificación para el resto de la entidad, por tres municipios podemos estar señalados 
con opacidad, tres no son muchos pero da un índice negativo al resto del estado.” Afirmó que su administración a través de la 
Contraloría, coadyuva a efecto que las adolescencias que observe la información financiera sean cubiertas para evitar esta 
mala señal. Respecto a que los ayuntamientos de San Bartolo Tutotepec y Emiliano Zapata reincidieron en no entregar por 
segunda ocasión consecutiva su informe trimestral, el jefe del Ejecutivo señaló que la Auditoría Superior determinará las 
medidas legales correspondientes. Sobre un llamado para que los municipios cumplan su obligación de transparentar las 
finanzas trimestralmente ante la ASEH, Olvera Ruiz insistió que la administración apoya a los ayuntamientos. “No solo 
estamos en un llamado, coadyuvamos con ello, les ayudamos, mandamos personal, tratamos de apoyar cuando tienen algún 
problema”, dijo en entrevista al entregar la medalla post mortem a la activista Estela Bulos Nicolás. Al hablar sobre lo 
sucedido en el albergue La Gran Familia, en Michoacán, Olvera Ruiz aseguró que en la entidad el DIF supervisa los albergues 
permanentemente para evitar actividades marginales. 
Sobre al registro de los tres nuevos partidos políticos: Morena, Humanista y Encuentro Social, dijo que en cuanto registren a 
sus respectivos representantes ante el Instituto Estatal Electoral el gobierno los considerará en las mesas políticas. 
Sobre las críticas de la población ante el aumento de los institutos políticos en el país, el mandatario consideró que es mejor 
que exista a que movimientos sociales estén al margen. (Gerardo Neria, página 04) 
 
Milenio-Pide Olvera a ediles más transparencia: (Alejandro Reyes, página 06)  
Síntesis-Transparencia de Hidalgo, en riesgo por incumplir: FOR: (Tania Monroy, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Criterio-Buscan modos de multar a foráneos: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, reconoció 
que actualmente no hay un mecanismo para que a los dueños de vehículos foráneos que infringen el radar se les haga llegar 
la multa a sus domicilios, por lo que consideró que la zona metropolitana del Valle de México deberá proyectar un esquema 
de colaboración en el tema. “El paso que tenemos que complementar es que no sólo respeten los ciudadanos de Pachuca, 
sino todos los que vengan”. García Sánchez dijo que actualmente se realizan operativos para medir a los vehículos infractores 
que provienen de Puebla o del Estado de México, por lo que insistió en que el proyecto de colaboración se ve cercano, “la 
zona metropolitana va a tener una base de datos coordinada”. El alcalde consideró que actualmente el programa Destino 
Seguro ha funcionado bien, pues la gente lo ha asimilado: “ya no se trata de que me escondo del radar, sino que entiendo el 
límite de velocidad y tengo que respetarlo, ese es el objetivo de fondo” Eleazar García observó que el esquema “no es para 
generar multas, sino para evitar un accidente, una muerte”. García Sánchez señaló que el propósito es tener una ciudad 
segura y armoniosa, y exhortó a que el tema no se politice. (Emmanuel Rincón, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Llega la Feria del Libro 
 
Este viernes da inicio una edición más de la Feria del Libro Infantil y Juvenil Hidalgo, que en esta ocasión rendirá homenaje a 
los escritores Octavio Paz, Efraín Huerta, Julio Cortázar, José Revueltas, José Emilio Pacheco, Juan Gelman y Gabriel García 
Márquez. Siendo su año catorce, la celebración de los libros busca consolidarse como la más importante del estado, teniendo 
como sede y base el Centro Cultural del Ferrocarril, espacio que han tomado niños y jóvenes como suyo desde hace ya varios 
años y que lejos de ser un espacio en abandono como aparenta para viejas generaciones, renace con la inquietud de los 
menores que cada fin de semana acuden. Quizá para la mayoría en Hidalgo o en Pachuca y la zona metropolitana no tiene la 
relevancia que otros eventos que se organizan en el Auditorio Gota de Plata o en la misma Plaza Juárez, o en el Reloj 
Monumental o bien en le Universidad Autónoma del Estado, sin embargo, se debe apreciar cada vez más el alza en la 
popularidad de las letras hidalguenses, tanto para los residentes de la entidad como para quienes llegan de otras partes en 
busca de ofertas culturales. A diferencia de otros estados en donde hay una mayor cantidad de población, donde muchas 
veces la oferta es extensa y se capta poco público para determinada acción, en Hidalgo, el gremio y el circulo de la cultura y 
las artes es muy popular, por no decir accesible y abierto a todos los interesados; en cada municipio hay una librería con 
títulos para el aprendizaje y prácticamente todo el año se realizan y fomentan actividades para la promoción de la cultura y 
las artes, exposiciones, proyecciones de películas, obras de teatro, conciertos musicales y más. El trabajo al frente del 
Cecultah por parte de José Vergara Vergara ha sido más que destacado; de bajo perfil pero con buenos resultados, la 
atracción a espacios de cultura cada vez es mayor para los hidalguenses y tras la renovación en la Secretaría de Turismo y 
Cultura del estado, con la llegada de Alfredo Bejos Nicolás, se espera que sea mejor y de más calidad. Quizá el único punto 
que se le puede recriminar al trabajo cultural del estado es la continuidad. Cuando se cuenta con un programa o proyecto, o 
se tiene un nicho cautivo, no se ha trabajado de fondo y con proyección a futuro. Tal es el caso del Festival Transversales, 
encuentro internacional de escena contemporánea que se realizó por varias ediciones en la ciudad de Pachuca y varios 
municipios, que ahora se efectúa con éxito en San Luis Potosí y que significaba, sí gastos e inversión, pero un referente 
cultural a nivel continental formidable. En tanto, regresando a los libros, hoy comienza la Feria 2014 del Cecultah, la cual será 
el escenario para la entrega de los premios estatales de Cuento y Poesía 2014 a Rafael Tiburcio García por su libro Cuentos 
de bajo presupuesto y Martín Rangel Noguez con el libro El rugido leve. Que sea una buena feria y felicidades a los 
ganadores. 
 
(Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 
 
Corona del Rosal, porquería 
 
Transcurrieron más de 18 meses para que el parque de béisbol Alfonso Corona del Rosal reabriera sus puertas los peloteros 
hidalguenses esperaban con ansia volviera a la actividad este espacio que tiene historia en cuanto a la pelota caliente se 
refiere además de ser punto de reunión para un sector de la sociedad que gusta de este deporte. Sede de campeonatos 
nacionales juveniles e infantiles de los que han surgido buenos beisbolistas donde más de una vez los representativos de 
Hidalgo se han levantado con la victoria por encima de novenas de entidades donde predomina por sobre el futbol el rey de 
los deportes, desafortunadamente su remodelación sólo perjudicó en todos sentidos. Las obras no fuero planeadas un 
ejemplo es el derrumbe en diferentes puntos de la barda de piedra para colocar enrejados que sin ser experto en béisbol por 
simple lógica representa un peligro por la posibilidad de que por ahí salga disparada una pelota y pueda golpear a un 
transeúnte o algún vehículo que por la calle lateral circule. Más las lluvias registradas probaron que el techado está mal 
colocado porque los escurrimientos caen sobre el dogout y el drenaje no fue el mejor, no se diga las condiciones en que 
diseñaron los senderos y el montículo para los lanzamientos es más la arcilla en los senderos no es de la mejor calidad porque 
son piedras no arena. Además colocaron tela para gallinero en las gradas de sombra para evitar accidentes por los toletazos 
de faul y  falta transparencia porque los beisbolistas desconocen el nombre de la constructora y el monto de lo invertido por 
el Instituto Hidalguense del Deporte (IHD) así que el director del organismo Salvador Franco Cravioto tiene no una pelota sí 
una papa caliente en sus manos. 
 
(Alberto Witvrum, página de internet) 
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Crónica-Balcón Político… 
 
Los errores de Nuvia Mayorga 
 
Nuvia Mayorga Delgado no pasa desapercibida, lo que haga o diga es usado a su favor o en su contra y como regularmente 
sobresale lo malo, los “resbalones” declarativos, la ex secretaria de Finanzas en el gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong ha 
sido severamente criticada: primero por hacer un gasto millonario en la remodelación de sus oficinas y del parque vehicular, 
luego por no pronunciar correctamente los nombres de unas comunidades poblanas, ahora por sus recurrentes visitas a 
Hidalgo y dejar al margen otras regiones del país con mayor número de población indígena. En Hidalgo nadie le regatea su 
desempeño como contadora pública y encargada de esos menesteres, desde sus labores en la Secretaría de Educación 
Pública, durante el gobierno de Jesús Murillo Karam, hasta colocarse en la Secretaría de Finanzas primero como subsecretaria 
y luego como titular del área, que antes sumaba al área de administración. Al principio del gobierno de Osorio Chong tuvo 
que desenredar un entuerto, a propósito de una serie de acusaciones sobre presuntas irregularidades con manejos de 
cuentas de la administración de Manuel Ángel Núñez Soto, denominado “chequegate”. Sin duda su trayectoria más 
importante en la administración pública y la política ha caminado de la mano del ahora secretario de Gobernación, quien la 
hizo diputada federal y de ahí pasó al gobierno de Enrique Peña Nieto. Esa trayectoria al lado del segundo hombre más fuerte 
del país, vuelto el PRI al poder federal, la coloca de manera natural como seria aspirante a representar a su partido como 
candidata al gobierno de Hidalgo para los comicios del 2018. De ahí que los reflectores se vuelquen sobre su figura y 
cualquier error sea señalado, como ocurre ahora que se le cuestionan sus 17 visitas a Hidalgo, en 18 meses, además de 
haber asignado 515 millones de pesos, equivalentes a 89 centavos por indígena, mientras que a Oaxaca que tiene el mayor 
número de pobladores indígenas sólo ha acudido una vez. 
¿Será porque le ven posibilidades? 
 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
Aviones 
 
El número es impresionante. Cada día, según los conocedores, hay en el mundo más de 90 mil vuelos comerciales. Hay 
quienes dicen que 93 mil, otros más de 95 mil. La cifra es lógica si se sabe que hay en el mundo 9 mil aeropuertos que 
reciben vuelos comerciales. Basta, sin embargo, que un solo avión se desplome para que los ojos de todo el mundo se posen 
sobre el lugar del accidente. A pocos les sorprende cuando un fenómeno meteorológico causa la caída de una aeronave. Se 
toma –si se pudiera decir así-como algo natural. Pero cuando un avión comercial cae a consecuencia del disparo de un misil o 
por causas desconocidas, entonces sí que nos preocupamos por el destino de los vuelos aunque hayan pasado años sin que 
nos subamos a un avión. Las probabilidades de morir en un accidente de auto son mayores a las de morir en uno de aviación. 
De hecho más gente muere al año en carreteras, que por sucesos con aviones. Pero la sola caída de una aeronave resulta 
bastante sombría. Y si en menos de diez días caen tres aviones comerciales (uno de ellos derribado), el panorama se pone 
peor aún. El consuelo de quien esto escribe es que, habiendo conocido a un par de pilotos comerciales, queda claro que en 
las empresas serias de aviación comercial a lo largo y ancho del mundo (y la mayoría lo son) los comandantes y su tripulación 
son los más interesados en que las naves se encuentren en las mejores condiciones posibles antes de emprender un viaje. 
¿Mala suerte en los accidentes recientes? No lo sé. Me inclino a pensar en una macabra coincidencia; en que los tres 
accidentes recientes son sólo parte de una temporada negra. Miles de aviones seguirán volando cada día y no habrá en 
mucho tiempo –seguramente-otra mala racha como la actual. 
 
(Manuel Baeza, página03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que por fin se dará el proceso de renovación en la CNOP de Hidalgo, toda vez que al interior del PRI estatal se estará 
emitiendo este fin de semana la convocatoria para nuevo dirigente del sector de las organizaciones profesionales; entre los 
principales candidatos para sustituir a Alfredo Tovar, se encuentra el titular de la Unidad de Desarrollo Regional I 
Pachuca, Ramón Vicente Diez, quien dicen podría registrarse el miércoles de la siguiente semana y que se enfila como el 
próximo dirigente cenopista de cara al trabajo para las elecciones de 2015 y 2016. 
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: Que a quien le reclamarán fuerte será a Salvador Franco Cravioto, director del Instituto Hidalguense del Deporte y 
es que el campo de beisbol Alfonso Corona del Rosal quedó pésimo en su rehabilitación dicen que los trabajos fueron 
hechos al aventón y sin la más mínima capacitación para un campo de esta naturaleza, y eso que fue casi año y medio el que 
se tardaron en “modernizar” este reciento deportivo, habrá que esperar la respuesta del funcionario encargado del deporte 
estatal y su explicación por los trabajos. 
 
: Que las organizaciones del Frente Autentico del Campo (FAC) no logran ponerse de acuerdo en las acciones que 
tomarán para lograr beneficios al campo y es que dicen que los respectivos dirigentes de las organizaciones que la conforman 
tiene sus diferencias personales y en algunos casos hambre de protagonismo, tal es el caso de  Álvaro López Ríos, dirigente 
nacional de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) quien durante el foro alterno se fue a los extremos y 
señaló que están dispuestos dar la vida por combatir las reformas federales recién aprobadas, aunque dicen que lo que 
debería de dar son cuentas claras a sus agremiados. 
 
: Que recientemente Avelino Tovar, el dirigente del Partido Verde (PVEM) en la entidad se dio a la tarea de reunirse con 
síndicos y regidores de su partido para pedirles que se apliquen en su trabajo y traten de mantener a los simpatizantes y es 
que últimamente el dirigente estatal intenta unificar al partido luego de la salida de Christian Pulido y una treintena de 
afiliados. 
 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 
“Es una festividad de raíces profundas, que Oaxaca desea compartir con los hidalguenses y especialmente con los 
pachuqueños durante 12 días. Les traemos un poco de la cultura oaxaqueña, no les traemos toda porque es imposible” 
Diana Velasco Leyva 
Representante de grupo organizador de la Guelaguetza en Hidalgo. 
 
 “Esto es delicado porque por tres municipios puede haber una mala calificación para el resto de la entidad, por tres 
municipios podemos estar señalados como que hay opacidad, tres no son muchos pero sin embargo sí nos da un índice 
negativo al resto del estado” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre transparencia municipal. 
 
 “Este apagón está programado, lo ha dicho la Cofetel, para el caso del estado de Hidalgo para noviembre de este año, tomó 
una tabla comparativa en base a la población, esto estará para diciembre” 
Sergio Islas Olvera 
Director de Radio y Televisión de Hidalgo sobre apagón analógico. 
 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que todo el descalabre que hay en el PT Hidalgo es provocado por la ausencia de la contadora Rosario Mateos, quien además 
de llevar las cuentas del partido atendía la cartera personal “y algo más” de Mariano Torres,(actual regidor en Mineral de la 
Reforma. Sobre Mariano Torres, señalan, se ha olvidado de participar en el apoyo a los militantes del Partido y sólo ha 
dedicado a apoyar las peticiones de Eleazar García. 
 
 
que mientras el gobierno de Tulancingo avanza en la socialización del proyecto cultural “Ricardo Garibay”, el cual incluye la 
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transformación del Jardín del Arte, la oposición aprovecha para avivar el repudio de la gente hacia esta obra que surge a 
iniciativa de la alcaldía panista, incluso no faltan quienes la utilizan para erigirse como redentores y posicionarse en el plano 
político de cara a la elección de candidatos a la diputación federal, como es el caso del ex legislador local Fernando Pérez 
Rodríguez. 
 
que numerosas quejas ciudadanas se han dejado escuchar en Zacualtipán, todo por la obstrucción a los tramites inmobiliarios 
en el catastro municipal; se sabe que el presidente Julio Cesar Hernández Jiménez, conocido como El Chicharo, casualmente 
tiene mucho interés contra asuntos que se tramitan en una de las notarías de ese distrito que, por cierto, se debe a 
cuestiones de género. Julio Cesar Hernández llama a los adquirentes y condiciona el trámite de avalúos y traslados de 
dominio, amedrentando a los habitantes para que cambien de notaría, sopena de congelar por tiempo indefinido los 
expedientes, causando con eso los correspondientes perjuicios a los compradores que son ajenos a las pasiones o enconos 
del edil. 
 
que la seguridad pública en la Sierra alta del estado deja que los delincuentes hagan lo que quieran a cualquier hora del día. 
Los choferes y ayudantes de los camiones repartidores de diversos productos sufren de una ola de asaltos a mano armada en 
caminos que conducen a las diferentes comunidades. Lo malo es que las presidencias municipales poco o nada hacen cuando 
les han solicitado apoyo. Durante los últimos días, en Molango y Eloxochitlán, se han registrado asaltos y las policías 
municipales argumentan que no cuentan con gasolina suficiente para sus recorridos, además de pretextar el mal estado de 
las patrullas. No obstante, los alcaldes Gabriel Nery Hernández Tovar y Baltasar Hernández se pasan por el arco del triunfo las 
disposiciones oficiales en materia de seguridad. 
 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   
 
Es muy importante el recurso para seguir recibiendo la señal de Tv, si no ¿cómo nos enteramos que todo está bien? 
 
(Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Feria Pachuca, con el puente atravesado.  
El refrán original dice que hay complicaciones en la vida misma, cuando se dice del interfecto que anda con el niño 
atravesado, por aquello de que el nacimiento de un bebé cuando está en esa posición es más que imposible. Pues resulta que 
lo mismo le pasa en estos momentos a los organizadores de la Feria de Pachuca que habrá de celebrarse el mes de octubre, 
pero en lugar de niño lo que tienen atravesado es un puente elevado que nomás no se ve para cuándo quede ter, "minado. 
Incluso se habla de que podrían irse con la feria a otra parte, pero esto es prácticamente imposible, de tal modo que si no 
quieren tener un verdadero desastre vehicular tendrán que apurar la construcción del dichoso puente que se quedó a medias, 
y su avance es a paso de tortuga.  
 
Amarra navajas a la orden.  
Nunca lo hubiera penado uno, pero los experto amarra navajas ya lograron que la Fundación Arturo .Berrera Cabañas viva 
tamaño conflicto con el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, quien ya k entró al mitote organizado por el periodista 
con pinta de garza que vive en Abasolo. Resulta incluso que ahora el ave picuda se quiere presentar como defensor de la 
Fundación que lleva el nombre de quien en vida fue su archi enemigo, Arturo Herrera Cabañas, Pura maña de Magaña, eso 
que ni qué, y quien les haga el juego lleva en el pecado la penitencia. 
 
Galland no se brinca a Roxy.  
Nuncamente. Memo Galland cierto, anda desatando en eso de subir a tribuna del Congreso local cuanta ocurrencia se le viene 
a la cabeza, pero de ahí que se quiera carrancear el proyecto de Bicicletas de Roxy Montealege eso es otro asunto. Ya lo 
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confesó Memo y aseguró que es respetuoso de su compañera regidora, y nuncamente pensaría en brincársela. Así que 
aclarado el asunto Galland piensa y piensa que nuevos temas pudiera subir a tribuna del Congreso, en tanto sus contlapaches 
de otros partidos duermen el sueño de los justos. "Yo por lo menos soy ocurrente", asegura.  
 
¡Qué viva el Emperador del Mezquital!  
¿Hombre o payaso? Pregunta a quien se le pone enfrente el único y auténtico Emperador del Mezquital, Cipriano Charrez 
Pedraza. Porque ya declaró a sus cuates que el Komander se presenta porque se presenta, que además para él en lo 
personal, se trata de un artista que contribuye al incremento de la cultura popular por la calidad de su música, pero sobre 
todo sus letras, y fundamentalmente porque él, el divino Emperador, es muy hombre y no payaso para tener miedo de 
presentar al susodicho Komander. ¡Qué viva el Emperador del Mezquital, porque es hombre y no payaso! 
 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Como un llamado a crear conciencia sobre los asuntos más importantes para el desarrollo del estado y el país miembros de la 
Coparmex convocaron a la sociedad en general para que participe de manera activa en la toma de decisiones que son 
fundamentales para alcanzar objetivos conjuntos y así generar beneficios reales para todos. Desde Hidalgo existe un 
compromiso en este sentido, según el vicepresidente de la Comisión Nacional de Estrategia Pública del organismo. 
 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Aldo Rodríguez: Si algo puede decirse con certeza respecto al titular de la Condusef en la entidad es que posee un 
“buen olfato” para identificar posibles fraudes y los problemas más comunes que afectan a los usuarios de servicios 
financieros, por ello es que sus consejos, a través del organismo que encabeza, suelen ser más que oportunos para evitar 
afectaciones al patrimonio y conflictos legales. 
 
Abajo-Percy Espinoza: Con un discurso demasiado gastado ya, el dirigente del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio 
del Municipio de Pachuca sigue “echando leña al fuego”, pues tal parece que su única labor es despotricar contra el 
ayuntamiento, lo que lejos de generar equilibrios demuestra que no es nada bueno para lograr acuerdos. A no ser que los 
beneficios sean principalmente para él y sus allegados. 
 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
CONVOCATORIA 
La entrega de la medalla “Miguel Hidalgo” post mortem a Juana Estela Bulos Nicolás por parte del Congreso 
estatal convocó a la elite política de la entidad. 
Encabezados por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, los diputados locales e integrantes de su gabinete 
asistieron en pleno al evento celebrado la mañana de este jueves en la sede del Congreso. 
Posteriormente el mandatario visitó las instalaciones de Radio y Televisión de Hidalgo donde entregó un nuevo parque 
vehicular para esta dependencia. 
 
BLINDAJE 
Los medios informativos de Querétaro y Tlaxcala consignaron que ambas entidades aplican un blindaje en sus 
límites con el estado de Hidalgo, con el fin de evitar los brotes de cólera en esas latitudes. 
La Coepris en Tlaxcala confirmó que instalará un cerco sanitario en la franja de Calpulalpan a Tlaxco para 
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detectar posibles casos y evitar su propagación. 
El incremento de casos en Hidalgo en la última semana despertó la alerta en los servicios de salud locales y de las entidades 
vecinas. 
 
CONFERENCIA 
Este viernes en el Congreso local habrá una conferencia sobre Violencia de Género, dirigida a identificar este 
problema en los diferentes sectores sociales. 
Desde su arranque, la actual Legislatura se sumó a esta iniciativa de equidad y respeto a la que los 30 
diputados locales también impulsan en sus respectivos distritos. 
De esta forma la LXII Legislatura local se suma a la celebración del Día Internacional de la No Violencia contra las Mujeres y 
Niñas. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Van por ajuste a contratos de Pemex y CFE: Para que el gobierno federal pueda absorber de manera 
proporcional los pasivos laborales de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), las 
comisiones de Energía y Presupuesto de la Cámara de Diputados discutirán hoy un dictamen donde condicionan este rescate 
a cambio de que, a más tardar en un año, ambas empresas modifiquen sus contratos colectivos de trabajo. La definición será 
incluida en dos artículos transitorios del dictamen que reforma la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. La 
intención de esta medida es que en el mediano plazo las pensiones o jubilaciones de los trabajadores de estas compañías —
de nuevo ingreso— sean financiadas bajo esquemas de cuentas individuales, es decir, ya no serían un contrato colectivo 
(beneficio solidario), lo que permitirá transitar hacia el Sistema de Ahorro para el Retiro. Asimismo, se considera incluir en la 
ley un ajuste gradual para determinar las pensiones de los trabajadores en activo. "La proporción de la obligación de pago 
que en su caso asuma el gobierno federal será por un monto equivalente a la reducción del pasivo laboral que resulte del 
acuerdo para modificar el contrato colectivo de trabajo y el Reglamento de Trabajo", detalla el documento. En el proyecto de 
dictamen a discutir precisan que el pasivo laboral "se ha manifestado como lastre en los resultados financieros de estas 
empresas, pero no ha afectado su capacidad de operación". Esta decisión se da luego de que los mismos diputados 
incorporaron el miércoles a las leyes secundarias de la reforma energética de Pemex y CEE un adéndum en el que se permite 
al gobierno Federal, a partir del presupuesto del próximo año, absorber los pasivos laborales de ambas empresas que 
ascienden a más de dos billones de pesos. Este adéndum fue criticado por legisladores del PRD, PT y MC, quienes aseguraron 
que con esta modificación se estaría creando un nuevo Fobaproa, pues estos pasivos pasarían a la deuda nacional y se 
pagarían con los impuestos de la ciudadanía, incluso lo rebautizaron como el "Pemexproa". Ayer se incorporó en un artículo 
transitorio del dictamen de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y de la Ley General de Deuda 
Pública, que hoy será discutido y votado en comisiones. El documento agrega que el Ejecutivo Federal, por conducto de la 
Secretaría de Hacienda, tomando en consideración la estabilidad de las finanzas públicas y el cumplimiento de sus objetivos, 
establecerá "las condiciones y los montos para cubrir la proporción del pasivo laboral que asuma el gobierno; una vez que se 
cumplan las condiciones también se determinará los mecanismos de financiamiento y esquemas de pago". Incluso, se 
autoriza al Ejecutivo Federal para realizar los ajustes correspondientes en el Presupuesto de Egresos de la Federación que 
corresponda a reconocer como gasto el mismo importe de obligaciones. Las negociaciones El diputado priísta y presidente del 
Consejo General de Vigilancia del Sindicato Petrolero, Ricardo Aldana, adelantó que ya se encuentran en negociaciones los 
integrantes de este gremio con el gobierno federal para definir los alcances de esta decisión, de estas medidas para que 
Pemex y CEE dejen de ser paraestatales para convertirse en "empresas productivas del Estado". "Hay que encontrar un 
mecanismo para que quede como una deuda soberana, que es lo que tendríamos que buscar. Pemex es una empresa pública 
en el que todos sus recursos van al gobierno federal; y si el gobierno federal no lo fondeó, quiere decir que tenemos una 
deuda con los trabajadores, no nosotros, sino el gobierno y eso es un derecho", comentó el diputado Aldana. El ex tesorero 
de Pemex no quiso abundar en el mecanismo que se utilizará para que entren en vigor estos nuevos cambios. "Están 
hablando de un 3% del PIB o es un 6% de lo que se debe de pasivo laboral, estamos en negociaciones todavía, no es un 
hecho", comentó. Rechazó que sea un "rescate" de Pemex y reveló que el pasivo laboral de la paraestatal es de 1.2 billones 
de pesos que se tendría que pagar en los próximos 30 o 35 años, pues tiene más de 70 mil jubilados y 140 mil trabajadores 
activos. Además, Aldana señaló que los únicos que pueden tratar temas laborales son el sindicato y la empresa, y cuando la 
compañía se los solicite entonces entrar a pláticas. Por su parte el vicecoordinador panista en San Lázaro, Juan Bueno Torio, 
aseguró que el pasivo laboral de Pemex es del 3% del PIB y el de CFE es del 1% y eso se sumaría a la deuda nacional que 
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subiría del 40% al 44%, "pero con esto resolveríamos todos los sistemas de pensión del país para darles viabilidad al pago de 
las pensiones". (Horacio Jiménez, primera plana) 

La Jornada-Baja FMI a 2.4% su cálculo de crecimiento para México: El Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo 
su estimación de crecimiento de la economía mexicana durante 2014 del 3 por ciento previsto en abril pasado a 2.4, 
principalmente por el debilitamiento de la industria de la construcción y la recuperación más lenta de la economía de Estados 
Unidos. Esta previsión incluso es menor al 2.7 por ciento estimado en mayo pasado por la Secretaría de Hacienda, y al 2.65 
por ciento previsto por los principales grupos de analistas divulgado en la reciente Encuesta sobre las expectativas de los 
especialistas en economía del sector privado a junio de 2014, elaborada por el Banco de México (BdeM). Sin embargo, Gian 
María Milesi-Ferretti, subdirector de análisis del FMI, confió en que las reformas estructurales efectuadas en México tendrán 
efectos positivos. Aunque reconoció que es difícil estimar el efecto a largo plazo de estos cambios, vemos de manera 
conservadora un crecimiento potencial que suba cerca de 4 por ciento en un horizonte de cinco años. Indicó que estos 
cambios no tendrán un efecto inmediato sobre la economía, pero sí sobre la confianza en el país. En la actualización de sus 
perspectivas económicas, el FMI mantuvo en 3.5 por ciento la previsión de crecimiento para México en 2015. Durante la 
presentación de las Perspectivas de la economía mundial 2014, realizada en el auditorio del Banco de México se destacó que 
continúa la recuperación en el mundo, pero es más débil de la que se pronosticaba en abril pasado. El crecimiento de Estados 
Unidos se ajustó y se podría ajustar nuevamente a la baja por la incertidumbre que prevalece a nivel mundial, advirtió Olivier 
Blanchard, consejero económico del FMI. Aclaró que no se prevé que Estados Unidos entre en recesión pero sí podría entrar 
en fase de estancamiento. Por su parte, Gian Maria Milesi-Ferretti aseguró que la perspectiva de la economía mexicana ha 
mejorado mucho por las reformas estructurales aprobadas y sus leyes secundarias. Los efectos más prácticos se van a ver 
dentro de unos años, pero van a ser seguramente positivos y por eso el FMI tiene una tasa de crecimiento más elevada para 
México a mediano plazo de lo que ve para los próximos dos años, consideró. Sobre el comportamiento reciente de la 
economía mexicana mencionó que el primer trimestre fue débil debido a que, a nivel doméstico, la construcción sigue con 
problemas, mientras la economía de Estados Unidos se contrajo entre enero y marzo, lo que tiene efectos sobre el país. En el 
caso de las economías avanzadas, Olivier Blanchard señaló que el crecimiento en Estados Unidos fue mucho peor de lo que 
apuntaban las perspectivas. Aseveró que lo que más preocupa en esta coyuntura es cuál será la velocidad de la normalización 
de la política monetaria. El FMI proyecta que en 2014 el crecimiento de Estados Unidos será de 1.7 por ciento, menor al 2.8 
por ciento estimado en abril pasado, y que aumentará a 3 por ciento en 2015, desde el 2.9 por ciento calculado. En tanto, el 
crecimiento mundial proyectado para 2014 ha sufrido una revisión a la baja de 0.3 por ciento, que lo sitúa en 3.4 por ciento, 
y esto se debe a las secuelas de un primer trimestre flojo y a las perspectivas menos optimistas en varios mercados 
emergentes, advirtió el reporte divulgado ayer jueves. Los riesgos a la baja que se mantienen desde el informe de abril y que 
incluso se han acrecentado, destacan los conflictos geopolíticos que se han agravado como la escalada de los precios del 
petróleo debido a los acontecimientos en Oriente Medio y Ucrania. En los mercados financieros mundiales existe el riesgo de 
un nuevo aumento de las tasas de interés a largo plazo. (Israel Rodríguez, primera plana) 
Excélsior-Piden tocar gremios de Pemex y de CFE: Los diputados federales diseñan un paquete fiscal de la Reforma 
Energética para que el gobierno asuma y convierta en deuda pública los pasivos laborales de Petróleos Mexicanos (Pemex) y 
de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), los cuales ascienden a 700 mil millones de pesos, equivalentes a entre 3 y 4% 
del PIB, estableció el diputado panista Juan Bueno Torio, integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. El 
senador Jorge Luis Lavalle, integrante de la Comisión de Energía, precisó que uno de los puntos es que el sindicato petrolero 
aumente la edad de jubilación de 55 a 65 años, a fin de contener el pasivo laboral y fomentar la productividad de la empresa 
ante la apertura energética. De acuerdo con los artículos tercero y cuarto transitorios del proyecto de decreto de la Ley 
Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y de la Ley General de Deuda Pública, el gobierno federal podrá asumir 
una proporción de la obligación de pago de las pensiones y jubilaciones en curso de pago, así como las que correspondan a 
los trabajadores en activo de Pemex (...) “siempre que, dentro del año siguiente a la entrada en vigor de este decreto, Pemex 
alcance un acuerdo para modificar el contrato colectivo de trabajo aplicable en las empresas”. Manlio Fabio Beltrones, 
coordinador de la bancada priista en la Cámara de Diputados, dijo que si no se corrige esta situación sería tanto “como 
amarrarle el brazo a estas empresas y subirlas al ring del mercado global”. A la par en el Senado, Luis Miguel Barbosa, líder 
de la bancada del PRD, recordó que la propuesta de que el Estado absorba los pasivos de Pemex, incluida ahora por los 
diputados federales en la nueva ley, fue presentada de manera oficial por el perredismo en agosto pasado. 
 
 
Proponen canjear  pasivos de Pemex. 
Diputados quieren incorporar en el costo también  a CFE, con lo que en total sumaría  poco más de 1.7 billones de pesos. De 
aprobarse en el Congreso el paquete fiscal de las leyes secundarias de la Reforma Energética, el gobierno asumirá y 
convertirá en deuda pública de un 3 a 4% del PIB lo que abarcaría parte del pasivo laboral de Pemex y de la Comisión Federal 
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de Electricidad, casi 700 mil millones de pesos, explicó el diputado panista Juan Bueno Torio, corresponsable de la Comisión 
de Presupuesto y Cuenta Pública. De acuerdo con los artículos Tercero y Cuarto Transitorios del proyecto de decreto por el 
que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria 
y de la Ley General de Deuda Pública, en el marco de las reformas, y que se ventilarán este viernes en San Lázaro, se 
establece: También se deberá modificar el reglamento para el personal de confianza. Aunado a ello, en el caso de personal de 
nuevo ingreso, estas pensiones deberán ser financiadas “bajo esquemas de cuentas individuales que permitan la portabilidad 
de derechos con el SAR y que se contemple un ajuste gradual a los parámetros para determinar las pensiones de los 
trabajadores activos, incluyendo la edad de retiro, para reflejar el cambio en la esperanza de vida”, señalan los artículos 
transitorios respectivos. Cabe señalar que, con datos al inicio de 2013, entre ambas empresas públicas tenían más de 113 mil 
jubilados y se había asignado un presupuesto para pagarles salarios y prestaciones por casi 55 mil 500 millones de pesos. El 
pasivo laboral en su conjunto representa para Pemex y CFE poco más de 1.7 billones de pesos. 
 
Una petrolera competitiva. 
Al respecto, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, dijo que si no se corrige esta situación 
sería tanto como amarrarle el brazo a estas empresas y subirlas al ring del mercado global, mientras que el presidente de la 
Comisión de Energía, el también diputado priista Marco Antonio Bernal, rechazó que asumir el pasivo laboral signifique un 
rescate o cubrir malos manejos financieros y derroches sindicales. Explicó el legislador del PRI que tendrá que haber un 
convenio y compromiso de las ahora empresas productivas del Estado “para transformarse internamente y transformar de 
alguna manera las relaciones que tiene con sus trabajadores; dependerá de eso el porcentaje en el cual el gobierno pueda 
asumir el pasivo laboral”. Sobre el punto, el PRD a través de su coordinador, Silvano Aureoles, y Luis Espinosa Cházaro, 
integrante de la Comisión de Energía, rechazaron cualquier intento de priistas y panistas por imponer un Pemexproa y 
apuntaron que el pueblo no tiene por qué pagar derroches, barcos, aviones, viajes, residencias, carros de lujo y otras 
“prestaciones” que por muchas décadas se han autootorgado los líderes sindicales de la petrolera, en medro de sus finanzas. 
Pero tanto Bueno Torio como Bernal y Javier Treviño, este último también secretario priista de la Comisión de Energía, 
desestimaron daño en las finanzas públicas derivado de esta nueva legislación. Consideró que esto no es nuevo, pues se han 
adoptado cambios legislativos en el mismo sentido en 1997 y en 2007, a los regímenes de pensiones del IMSS y del ISSSTE. 
De acuerdo con los legisladores Bueno y Treviño, interrogados por separado, no se menoscabarían ninguno de los derechos 
de los actuales trabajadores petroleros y sí se precisarían los términos en los que se contratarían los nuevos sindicalizados, 
para dejarlos en la nueva posición pensionaria. Ante una duda, Juan Bueno precisó que en el caso de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) “el Estado estaría asumiendo alrededor de uno por ciento del PIB dentro de su pasivo laboral”. Esto llevaría 
que, en el total, “las pensiones o el pasivo laboral de las dos empresas anda por 12 por ciento y el rescate o el apoyo del 
gobierno federal en este sentido sería de cuatro por ciento del PIB, alrededor de 700 mil millones de pesos, 650 a 700 mil 
millones de pesos”, insistió el panista. Bajo la premisa de que se avalaran estos cambios en la minuta de la Ley Federal de 
Presupuesto y Cuenta Pública, dijo Bueno Torio que las dos empresas energéticas deberán fortalecer sus finanzas internas y 
“van a tener que salir al mercado a buscar deuda, sociedades con otras empresas y su balance financiero debe ser 
soportable, adecuado, para que puedan entablar negociaciones”. Por lo demás, “se estima que en el momento que ambas 
entidades hagan su esfuerzo de reducir su pasivo laboral, cambiar su sistema de pensiones al Sistema Individualizado de 
Pensiones (las actuales Afores) de acuerdo con el (actual) sistema de ahorro para el retiro, Pemex pueda reducir a alrededor 
de tres por ciento del PIB, pueda tener ese ahorro”, y prepararla mejor para que pueda competir en los mercados 
internacionales, confió el diputado del PAN. 
 
Admiten que sí negocian jubilaciones. 
Buscan que la edad para el retiro se eleve de 55 a 65 años para los empleados petroleros. Panistas, priistas y el gobierno 
federal negocian hacer un cambio en la contabilidad del pasivo laboral de Petróleos Mexicanos (Pemex), para que se asuma 
de manera tripartita entre el gobierno federal, la propia Pemex y el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República 
Mexicana (STPRM), para lo cual se busca que la edad de jubilación se eleve de 55 a 65 años, informó el senador panista 
Jorge Luis Lavalle. En entrevista, el panista, quien es uno de los legisladores federales que negocia los cambios a la industria 
energética, aclaró que de ninguna manera hay una intención de que el gobierno federal cargue con todo el peso del pasivo 
laboral de Pemex, pues desde un principio se planteó que fuera un plan de tres aristas. Recordó que Pemex no puede entrar 
a un mercado de competencia en el sector energético si no cuenta con finanzas sanas; por eso, se acordó una ruta para el 
pasivo laboral, pero todavía está en negociación los términos de la redacción que se colocará. Hasta 2008, la deuda total de 
Pemex, incluidos los pasivos laborales, estaban ubicados en un instrumento financiero llamado Pidiregas, que asumía el 
gobierno federal, que de acuerdo con el diagnóstico del Senado en aquel año surgieron en la lógica de que la Secretaría de 
Hacienda veía a Pemex con una lógica de hacer dinero. Ahora, con la reforma energética en el terreno hacendario y fiscal, 
precisó Jorge Luis Lavalle, la idea es que la empresa no puede competir en la dinámica que se está planteando, de apertura 
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amplia, si arrastra estos pasivos laborales. “Por eso estamos trabajando en un plan de que sean tres las instancias que 
asuman la responsabilidad de ese saneamiento. Por un lado, que el gobierno federal asuma la tercera parte de ese pasivo; 
por la otra, que la propia Pemex asuma una parte adicional y, por la otra, que el Sindicato haga un esfuerzo; tan sólo con 
elevar la edad de jubilación de 55 a 65 años sería un alivio impresionante para la empresa. También aclaró que es absurdo 
pensar que esto se trata de un Fobaproa, pues “eso ocurriría si Pemex y CFE fueran privadas y ahora sus pérdidas las asume 
el gobierno federal; en este caso Pemex y CFE son y seguirán siendo empresas estatales, de todos los mexicanos; sus 
ganancias son de todos y sus pérdidas son de todos, porque son públicas”. 
 
“El PRD ya sabía”.  
El coordinador de los senadores del PRD, Luis Miguel Barbosa, recordó que la propuesta de que el Estado absorba los pasivos 
de Petróleos Mexicanos, incluido ahora por los diputados federales en la nueva Ley de Petróleos Mexicanos, fue presentada 
de manera oficial por el perredismo en agosto del pasado. “No hay de otra. Son empresas paraestatales, parte del Estado 
mexicano, y los pasivos laborales tienen que ser reconocidos por el Estado. (Jaime Contreras Salcedo, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Un diáfano caso… demencial 
 
Sobre el albergue que administraba Mamá Rosa, Rafael Pérez Gay comentó el miércoles en Las diez de MILENIO: “Jean 
Meyer, principal defensor y muy importante historiador, dice que fue el 2 de mayo a este lugar. Probablemente entró con los 
ojos vendados, porque en la magnífica entrevista, insospechable de adversidad, con León Krauze (Univision), la señora ha 
hecho una confesión de parte y, a confesión de parte, relevo de pruebas…” (que administraba una virtual cárcel para 
menores; que los maltrataba y privaba de libertad; que los alimentaba con comida caduca y a sus padres les cobraba por 
visitarlos). La señora se ufanó: “Yo era muy buena para el soplamocos…”. Pérez Gay observa: “Es inadmisible, es inaceptable 
que se le pegue a un niño. Esto en México es ilegal”. Y de la apropiación de hijos ajenos, Krauze le planteó: 
 
–Una madre llega nueve años después y dice: “Bueno, ya quiero a mi hijo”. 
–No se lo doy. 
–¿Por qué? 
–Porque también es mi hijo… 
 
Un problema, en resumen, realmente demencial. 
 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  
 
La "cortina de humo" del gobernador Moreno Valle 
 
De acuerdo con el diputado Víctor Manuel Giorgana, presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Puebla, 
no hay sentido de urgencia para abrogar la llamada ley bala, tal como lo solicitó el lunes el gobernador Rafael Moreno Valle. 
La iniciativa está desde el martes en comisiones del Congreso. El proceso de revisión y dictamen podría tomar, según el 
priista Giorgana, de ocho a diez semanas. Mientras tanto, la ley bala sigue vigente. Estamos hablando del insólito caso de una 
ley (Ley para Proteger los Derechos Humanos y Regular el Uso Legítimo de la Fuerza), aprobada el 19 de mayo con 35 votos 
a favor y cinco abstenciones, que quiere ser echada abajo por su promotor, el gobernador panista Moreno Valle, con el 
argumento de que ha sido estigmatizada por una errónea percepción tras los hechos violentos donde murió un niño de 13 
años. “La ley no está mal”, asegura Giorgana. “Ha sido revisada por la CNDH, que estableció que no hay en ella acciones de 
inconstitucionalidad ni inconvencionalidad. Y establece con toda claridad los límites a la fuerza pública. Lo que está pasando 
es, más bien, una cortina de humo, una distracción del caso de Chalchihuapan. Un intento de trasladar la discusión al 
Congreso”. Así parece, porque el gobernador cuenta con los votos en el Congreso para tirar “su propia ley” y crear una nueva 
que, concluye Giorgana, “tendrá seguramente a la actual como punto de partida y terminará siendo similar, quizá con otro 
nombre”. Un niño muerto y una ley recién nacida que moriría para tratar de apagar las críticas. La fórmula Moreno Valle para 
resolver una crisis. 
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(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 
:Que no cayó nada bien entre los senadores que en la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, que preside el 
priista Marco Antonio Bernal, les corrigieran la plana para darle a Pemex y la CFE autonomía financiera y en materia de 
deuda. 
Pero no solo eso, sino que también les clarificaron el catálogo de opciones para la ocupación temporal de tierras por parte de 
las empresas petroleras y energéticas. Y es que, ni modo, nadie es perfecto, y en el Senado dejaron muy cargados los dados 
a favor de los privados. 
  
:Que, por cierto, no únicamente amarraron eso los priistas comandados por Manlio Fabio Beltrones. 
 Definieron que Pemex y la CFE compitan en igualdad de condiciones fiscales frente a las empresas que inviertan en México a 
partir de la reforma energética. 
  
:Que mientras la izquierda de Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador se desgañitaba contra las 
reformas en materia de hidrocarburos, panistas y priistas sacaron adelante los cambios en el sector eléctrico. 
A partir de la nueva legislación, la CFE se dividirá en tres áreas: generación, transmisión y control del flujo eléctrico. Los 
legisladores califican esta como la reforma más relevante en la materia en décadas. 
  
:Que, en vía de mientras, funcionarios y asesores de las secretarías de Hacienda y de Energía se apropiaron literalmente de 
un salón adjunto al restaurante La Mansión dentro del Palacio de San Lázaro. 
Desde ahí, diputados del Revolucionario Institucional, como Javier Treviño Cantú, y Acción Nacional, como Juan Bueno 
Torio y Rubén Camarillo, entraron y salieron para los revisar los detalles de las nuevas leyes en materia fiscal y 
presupuestal que completarán la reforma energética. 
  
:Que en el gobierno de Rafael Moreno Valle ya ven como terminada la crisis por la muerte del niño José Tlahuatlie 
Tamayo por efecto del impacto de un cohetón en la cabeza durante un enfrentamiento entre activistas y granaderos 
estatales en la carretera Puebla-Atlixco. 
Y es que tras la autopsia, que determinó que no fue muerto por una bala de goma sino por un cohetón lanzado por 
manifestantes, los dirigentes del PRD que armaron la protesta, como la diputada Roxana Luna y el senador Luis Sánchez, 
le metieron reversa a la campaña mediática que lanzaron tras el incidente. 
 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Desnudo telefónico 
 
“De repente me doy cuenta que estoy desnudo, que no me debería importar porque es el teléfono, pero por alguna razón sí 
importa”. 
Barry Liga 
 
Una empresa de seguridad de la República Checa llamada Avast hizo un pequeño experimento. Compró 20 celulares usados 
en eBay y utilizó programas disponibles comercialmente para extraer contenido de sus memorias. Supongo que muchas de 
las personas que venden sus teléfonos en un sitio como eBay, sin saber quién los comprará, borran las memorias de los 
dispositivos. Los equipos, de hecho, suelen tener un sistema de borrado fácil de activar. Avast, sin embargo, buscaba 
demostrar que no es tan sencillo eliminar los contenidos de estos aparatos. Y lo logró. La firma checa no solamente recuperó 
cientos de búsquedas, correos, mensajes, nombres de contactos y direcciones electrónicas sino además ¡40 mil fotografías! Y 
eso que se trata solamente de 20 teléfonos, que representan una muestra aleatoria de lo que la gente lleva hoy día en sus 
celulares (BBC, News Technology, 11.7.14). Entre las 40 mil fotografías, muchas de ellas selfies, había 750 de mujeres en 
distintos grados de desnudez. También 250 de miembros viriles. El hallazgo nos dice mucho. Para empezar revela que 
estamos viviendo en una sociedad cada vez más liberada. Si la píldora anticonceptiva de los años sesenta lanzó la revolución 
sexual, los teléfonos celulares con cámaras han detonado una explosión de exhibicionismo personal. Cuando había que 
mandar revelar una fotografía a un laboratorio químico, a sabiendas de que algún desconocido vería los negativos y las 
impresiones, mucha gente, me imagino, se resistía a retratarse o dejarse fotografiar desnuda. Un celular con cámara, sin 
embargo, ofrece una promesa de protección a la intimidad que, aunque no siempre se cumpla, libera el pequeño porn star 
que todos llevamos dentro. Realice usted una discreta investigación con las jóvenes y adolescentes de hoy y se sorprenderá. 
Al trauma tan común del rompimiento con el novio, que existe desde tiempos inmemoriales, se añade el tema más delicado 
de cómo conseguir que el ex galán devuelva o borre las fotografías atrevidas que la chica se tomó y transmitió por vía 
electrónica o se dejó tomar. Muchos padres de familia se asombrarían de saber cuántas hijas han pasado por ese 
predicamento. Los estudios científicos revelan que es mucho mayor el número de hombres que de mujeres que recurren al 
erotismo o la pornografía. La Universidad Brigham Young de Utah, una escuela mormona, apunta en su portal Women’s 
Services and Resources (wsr.byu.edu/pornographystats) que 72 por ciento de los visitantes a sitios de pornografía son 
hombres y 28 por ciento mujeres. El que en apenas 20 teléfonos se hayan encontrado 750 imágenes de mujeres desnudas o 
semidesnudas y 250 de miembros viriles parece avalar esta tendencia. La imagen femenina desnuda es más popular. Pero la 
idea de que sólo los hombres se interesan en las imágenes pornográficas o eróticas parece ser falsa. No hay nada de malo en 
ello, a pesar de que en los últimos años se ha generado una ola de moralismo en la sociedad. Ahí está el caso del Distrito 
Federal, una ciudad supuestamente de avanzada que en los últimos meses ha cerrado casi todos los centros de baile erótico, 
tanto de mujeres como de hombres. El examen del contenido de los teléfonos, sin embargo, nos dice que difícilmente tendrán 
éxito los esfuerzos de los políticos moralistas por acabar con el exhibicionismo erótico. También nos enseña que de nada sirve 
borrar las fotografías acumuladas en un teléfono porque siempre habrá un técnico con la habilidad de rescatar sus secretos 
más íntimos. De manera que si usted realmente quiere que nadie se entere de sus buenos momentos, mejor no venda o 
regale su teléfono viejo. 
 
Factura oculta 
El pasivo laboral de Pemex, de 1.2 billones de pesos, es una de las facturas ocultas que nos han dejado casi siete décadas de 
monopolio gubernamental en petróleo. Lo peor de todo es que ahora se nos pide a los contribuyentes que la paguemos. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
El misterioso defensor de Ebrard 
 
UN DEFENSOR anónimo, y con muchos recursos económicos, apareció en el camino del ex jefe de Gobierno capitalino, 
Marcelo Ebrard. Comenzó a circular un libro titulado La verdad de la Línea 12 del Metro, en el que se hace una amplia 
defensa de los argumentos que tuvo la anterior administración para haber escogido los trenes, las ruedas y la manera en que 
se realizó el proyecto para construir la llamada Línea Dorada. En 50 páginas a todo color impresas en un papel de alta 
calidad, el libro además refiere a los lectores a la página laverdad12.mx, donde se pueden revisar diversos documentos como 
auditorías, contratos y convenios, entre otros, y el contenido completo del libro. Se aprecian evidentes críticas al actual 
gobierno capitalino. Sin embargo, entre toda la información no hay el nombre de ninguna persona o institución que se 
atribuya los contenidos y el financiamiento del libro. La pregunta es obligada. ¿Quién pompó? 
 
NOS COMENTAN que la Procuraduría General de la República analiza cuál será el destino legal del inmueble que por más de 
50 años ocupó el albergue de La Gran Familia, ya que si bien ordenó asegurar el lugar ubicado en Zamora, Michoacán, y que 
fue intervenido el 15 de julio pasado por los presuntos abusos y delitos que ahí se cometían, aún no se determina si en este 
caso se aplicará la extinción de dominio o si se rehabilitará el lugar para que siga funcionando como casa-hogar, aunque, 
claro, bajo una administración distinta a la que encabezaba Rosa del Carmen Verduzco, mejor conocida como Mamá Rosa. 
 
LA DIPUTADA Roxana Luna Porquillo —cuya voz quedó plasmada en una grabación en la que planeaba utilizar políticamente 
el caso del menor herido (quien murió a consecuencia de las heridas que sufrió cuando policías del estado de Puebla e 
inconformes se enfrentaron en una autopista— dio ayer la razón a sus detractores. Doña Roxana aseguró que no pretendía 
sacar raja política del caso, sin embargo, ayer se apersonó en el Senado para exigir juicio político contra el gobernador Rafael 
Moreno Valle. Dirigentes y legisladores del propio PRD han cuestionado la actitud de la diputada Luna de aprovechar el 
deceso del menor para atacar a Moreno Valle, que curiosamente, nos dicen, en algún momento fue su amigo. 
 
UN CHOQUE de mucha energía se espera en la Cámara de Diputados, que preside el perredista Silvano Aureoles. Nos 
comentan que hoy entrará a discusión la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria donde se incorporó la 
posibilidad de que el gobierno federal absorba los pasivos laborales de Pemex y CFE. Nos cuentan que habrá un debate fuerte 
porque la oposición no dejará pasar esta posibilidad, pero PRI y PAN no están dispuestos a dar un paso atrás en este tema. 
 
DATOS RECABADOS por autoridades capitalinas apuntan a que detrás de la manifestación contra la instalación de 
parquímetros, convocada para hoy, están ¡los franeleros! El lunes inició la operación formal de estos aparatos en la colonia 
Florida, que forma parte de la delegación Álvaro Obregón, encabezada por Leonel Luna, y a partir de ese mismo día comenzó 
a lanzarse una convocatoria, vía redes sociales, para participar en las movilizaciones de este viernes. Las pérdidas que les 
ocasionan los parquímetros a los viene viene no son menores pues, según cálculos de las autoridades capitalinas, se trata de 
un negocio con ganancias de entre 8 mil y 25 mil pesos mensuales. 
 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 
AL GRITO de que el que destapa primero pega dos veces, el PRI va a adelantar sus procesos de preselección de candidatos 
en tres estados. 
 
DE ACUERDO con lo que se comenta en el búnker de Insurgentes Norte, desde Los Pinos llegó una muy atenta 
recomendación -que no orden, no sean malpensados-para apurar las auscultaciones, a fin de tener precandidatos claros y 
amarrados a más tardar en octubre. 
 
DE AHÍ QUE, cuidándose muy bien de no violentar la legislación electoral, la dirigencia nacional tricolor empezará a lanzar 
señales de quiénes serán los suspirantes con serias posibilidades a las gubernaturas de Nuevo León, Michoacán y Campeche. 
 
LAS DOS PRIMERAS están consideradas como de alto riesgo en el mapa electoral del priismo y, según dicen, el Presidente 
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tiene interés particular en que no cambien de colores. En tanto la del sureste reviste especial importancia, dado el contexto 
de la reforma energética que, se supone, multiplicará los ingresos de ese estado. 
 
ASÍ QUE más vale que los acelerados tricolores se vayan calmando… o se inscriban al próximo Gran Premio de México de la 
Fórmula Uno. 
 
¿CUÁL ES la marca de electrodomésticos más popular en Guerrero? No, no es LG, sino AG… por Ángel Aguirre. 
 
SIN EMBARGO, esta vez no se trata del gobernador de Guerrero, sino de su cachorro, Ángel Aguirre Herrera, diputado local 
que se anda promoviendo sin recato alguno como aspirante a la alcaldía de Acapulco. 
 
SE SABE que entre los propios perredistas hay denuncias públicas por el apoyo que Ángel Aguirre Rivero le da a su junior, no 
sólo de tipo moral, sino también con recursos que deberían ser de los guerrerenses. 
 
CUENTAN QUE el reparto de enseres es tal que ya al diputado se le conoce como “El Refri” Aguirre. 
 
¡EUREKA! Ya apareció el que no aparecía. Aquellos que se preguntaban en dónde estaba Héctor Serrano, la respuesta es 
sencilla: en las planillas para consejeros nacionales del PRD. 
 
HAY QUIENES afirman que el secretario de Gobierno del DF se ha distraído de sus responsabilidades últimamente, debido a 
que le dedica bastante tiempo a su flamante nominación al máximo órgano perredista. 
 
Y NO ES para menos, pues Serrano va en segundo lugar, apenas después de la senadora Angélica de la Peña, la esposa de 
Jesús Ortega, el Chucho mayor. 
 
ESO EXPLICA, dicen, los goles que le han metido en los últimos días al gobierno capitalino: quien debería traer los hilos, más 
bien anda tirando línea para que voten por él. 
 
LOS QUE ayer se dejaron ver juntos, sentados a la mesa de un restaurante en Polanco, fueron Miguel Mancera, los senadores 
Miguel Barbosa y Emilio Gamboa; y Aurelio Nuño, el jefe de la Oficina de la Presidencia. 
 
¿A POCO se reunieron para desatorar la reforma política del DF que, según dicen por ahí, tiene secuestrada el senador 
perredista Mario Delgado, tan cercano a Marcelo Ebrard? Es pregunta que nomás no ve pa’ cuándo. 
 
(Redacción, página 10) 
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